

144 LUNES
22.02.2021

Año 5
8 páginas

Cuenca, Ecuador
www.uazuay.edu.ec

DEPARTAMENTO DE
COMUNICACIÓN Y PUBLICACIONES

CAMPUS

SEMENARIO INFORMATIVO UDA

ENTREGA DE CABINAS PARA MUESTRAS DE COVID



• PÁG. 2

UDA ACTIVA
Y SOLIDARIA

• PÁG. 4

BOCETO DEL
ESPACIO INTERIOR

• PÁG. 6

NUEVO PRESIDENTE
DE LA CORTE NACIONAL

• PÁG. 7

ENTREGA DE CABINAS PARA LA TOMA DE MUESTRAS DE COVID-19



La Universidad del Azuay realizó la entrega de cabinas para la protección del personal del sistema de salud del Ecuador, este proyecto se ejecutó entre el HUB iTT Sur y el apoyo de la Secretaría de Educación Superior, Ciencia, Tecnología e Innovación (SENESCYT)

Veinte cabinas de protección se destinarán a varios sitios del país, en donde es necesario que el personal de salud esté protegido para hacer la toma de las muestras de COVID-19.

Francisco Salgado, Rector de la Universidad del Azuay, expresó su agradecimiento a la Facultad de Diseño, Arquitectura y Arte por la elaboración de esta iniciativa que empezó en abril del año pasado.

“Esta solución es muy concreta, una verdadera innovación. Son ideas muy creativas, muy importantes que han servido y van a servir a una gran cantidad de personas. Es una manera demostrar como la Universidad del Azuay puede contribuir a la sociedad, a través de estos proyectos que son impulsados por los órganos del Estado”, añadió el Rector.

Genoveva Malo, Decana de la Facultad, dijo por su parte que “hay proyectos que nos llenan el alma y nos hace sentir que podemos contribuir desde diferentes espacios, con decisión, con trabajo y con mucho corazón para mejorar las condiciones de salud, minimizar riesgos, y, por qué no, salvar vidas”.

José Luis Fajardo, director del proyecto, indicó que las medidas aproximadas de las cabinas son de 90 cm X 90 cm y dos metros de alto, y describió su diseño:

“Las cabinas están diseñadas con elementos versátiles y de fácil movilidad. Tienen una estructura de aluminio, un sistema de sugestión de mangas con telas antifuídos, con protección de acrílico, un cableado interno para luz LED y ventilación. También, soportes para equipo médico dan forma a una cabina completamente hermética y segura”.

José Mateo Quezada
Corresponsal UDA

“
ES UNA MANERA DEMOSTRAR COMO LA
UNIVERSIDAD DEL AZUAY PUEDE CONTRI-
BUIR A LA SOCIEDAD ”

FRANCISCO SALGADO

LA CALIDAD EN LAS ORGANIZACIONES

La Calidad en las Organizaciones: El telón oculto de la estandarización Grabado en vivo
Red de Estudios Organizacionales y Tecnología - REOYT

Paso 3
Identificar y analizar los discursos en los textos emblemáticos de la estandarización

Henry L. Gantt, Frank B. Gilbreth, F. Taylor (Nace 1856), W. L. Ford (Nace 1863), W. Shewhart (Nace 1891), E. Deming (Nace 1900 phd física en 1928), J. Juran (Nace 1904), P. Crosby (Nace 1926), Feigenbaum (Nace 1922), Kaoru Ishikawa (Nace 1922), Masaki Imai (Nace en...)

Conceptos: Producción en masa, Triángulo de la calidad, Administración de la calidad y cero defectos, Control estadístico de procesos, Control de la calidad, Control total de la calidad, Concepto de Mejoramiento continuo.

Análisis del discurso

Pasos metodológicos

- ¿Cuál es el género discursivo en el cual se inscribe el texto?
- ¿Cuáles son los puntos de vista o sujetos presentes en el texto?
- ¿Cuál es la estructura del contenido y su modo de organización?
- ¿Cuáles son las categorías discursivas a través de las cuales se construyen los sujetos?
- ¿Cuál es la perspectiva desde la que el locutor evalúa a los sujetos?
- ¿Cuáles valores o saberes utiliza comúnmente?
- ¿Cómo la imagen elaborada por los AE se multiplica por otros tipos de texto y géneros discursivos?

Perspectivas:

- Perspectiva histórica de Ruth Miriam Escobar...
- Perspectiva integrativa de María Cristina Martínez.

- Situación de comunicación
- Situación de comunicación
- Análisis macroestructural
- Análisis textual y lingüístico
- Análisis discursivo a la par de otras teorías
- Análisis interdisciplinario
- Análisis intertextual

- Estructura
- Los sujetos
- Los actos de habla
- Los postulados

Reproducir

El 10 de febrero la Red de Estudios Organizacionales y Tecnología (REOYT) llevó a cabo la conferencia “La calidad en las Organizaciones: El telón oculto de la estandarización” impartida por Miriam Escobar, docente adscrita a la Universidad del Valle en Cali, Colombia.

La doctora Escobar, quien además es fundadora e investigadora del grupo Calidad y Productividad en las Organizaciones en la misma universidad, lanzó su libro “El telón oculto de la estandarización: la calidad en las organizaciones” en el 2018.

En la conferencia explicó cuáles fueron las dudas que surgieron para la creación del texto.

Comentó que el libro surge del proyecto de su formación doctoral, en donde se encontró con la novedad de que no se habían estudiado todavía las prácticas que hacían los actores dentro de una organización para establecer los estándares.

Los estándares son esa marca de calidad que se ve a través de normas, que se ofrece bajo la promesa de ser la vía hacia la competitividad de una organización, para el bien de la sociedad.

A partir de esta reflexión, Escobar consideró importante reconocer qué era lo que se había enseñado a los actores de la organización sobre la estandarización y cuál era la posibilidad que realmente esos estándares pudieran dar el fruto esperado, es decir, si de verdad ayudan en el progreso de la misma organización.

Finalmente, el doctor en Administración Efraín Naranjo, quien moderó la conferencia, consideró un mérito invaluable establecer estos espacios en donde se pueda discutir un tema que trata desde la realidad latinoamericana, puesto que, normalmente, estamos directamente influenciados por las escuelas de administración norteamericanas que tiene connotaciones históricas distintas que nosotros no podemos evidenciarlo.

Si desea ver la conferencia impartida por Miriam Escobar puede hacerlo a través de este enlace: <https://bit.ly/3phPS5w>

Emily Campoverde
Corresponsal UDA

SALUD MENTAL Y BIENESTAR: UDA ACTIVA Y SOLIDARIA

Se ha manifestado que las crisis son las grandes oportunidades que tenemos los seres humanos y las poblaciones para demostrar quiénes realmente somos, para crecer y trascender, es decir para madurar, ser más solidarios, aplicar valores.

Podemos señalar que la pandemia en el año 2020 se trató de una crisis mayor que afectó varios aspectos como la salud, economía, social, política, entre otros.

En este escrito se quiere profundizar uno de esos aspectos, específicamente el de la salud mental, y relacionar con algunas acciones que la Universidad del Azuay ha tenido frente a ella.

Iniciaremos indicando que en marzo del año 2020, el personal docente de la Escuela de Psicología y del Departamento de Psicología se reunieron y con la dirección de sus autoridades presentaron un plan de apoyo psicológico gratuito para la provincia del Azuay.

Se entendió que se trataba de un hecho inédito de la historia, que necesitaba de acciones urgentes y solidarias, y que el aspecto psicológico de las personas sufriría.

Era por tanto necesario consolidar un equipo con capacidad y entrega, es así que se conforma un grupo de varios psicólogos que trabajan en la Universidad, voluntarios del campo de la Psicología y estudiantes practicantes de últimos años.

Este gran equipo atendió a cientos de personas, especialmente de nuestra comunidad universitaria: alumnos, profesores y personal administrativo. Las consultas psicológicas requieren de un proceso y toman varias sesiones para conseguir su propósito; diremos que acompañamos e intervenimos en muchos casos de ansiedad depresión, conflictos de personalidad y familiares, temas de violencia, consumo de sustancias y duelos.

Por otro lado, se realizaron actividades gratuitas de promoción del bienestar y la salud mental, a través del Departamento de Formación Continua y el apoyo de la Asociación de Profesores.

Se llevaron a cabo charlas magistrales vía zoom con conferencistas internacionales y profesores de la Universidad, en temas relacionados con el manejo de ansiedad, la paz interior, gestión emocional en época de crisis, entre otros temas, en los que estuvieron asistentes incluso de varias partes del país.

Todos ellos valoraron estos espacios que se los hizo de manera semanal, se compartió información valiosa y con ejercicios vivenciales.

En el ciclo que ha terminado se desarrolló el programa Forma Tu Ser con todos los alumnos de primeros ciclos, en los que por dos días consecutivos de la primera semana de clases se ejecutaron talleres de desarrollo personal, motivación e integración a la Universidad.

Se contó con un grupo de voluntarios que fueron capacitados en vacaciones y que colaboraron con su entusiasmo y creatividad, fue un espacio de jóvenes para jóvenes para compartir.

En el mes de diciembre hubo un seguimiento para tratar sobre los propósitos de vida y la vocación, participaron exalumnos y un conferencista invitado, se considera que -para el logro de nuestras metas, la motivación y la perseverancia- son bases, y eso es lo que se consiguió en gran medida en estos encuentros.

En ese diciembre también se realizó un seminario de armonía y paz interior desde una visión de espiritualidad cristiana, fue un grupo pequeño el que se formó pero que valoró inmensamente la posibilidad de juntarse a través de las pantallas, animarse desde la fe y la conciencia de un ser superior que acompaña y nos da la fuerza para trascender las diferentes situaciones por las que se viven.

En el próximo mes se estará realizando el curso denominado Bienestar Multidimensional con un maestro en artes marciales y meditación, será una propuesta integral para el bienestar en las diferentes dimensiones: cuerpo, mente y espíritu.

Se trata de un curso práctico que brindará herramientas para el manejo de una vida más saludable y positiva. Aprovechamos la oportunidad para invitar a las personas interesadas a ser parte de este curso que tendrá una duración de 2 meses.

Deseo terminar mencionando la satisfacción del trabajo cooperativo y de equipo que se logró, con la alegría de ser parte de una Universidad que da importancia al bienestar y que genera espacios de salud mental comunitarios.

Hoy, la Psicología tiene gran vigencia, somos conscientes del poder y eficacia que tienen las sesiones psicológicas y los encuentros grupales, seguiremos construyendo humanidad desde esta disciplina del alma.

Xavier Muñoz
Coordinador del Programa UDATEAYUDA





LANZAMIENTO DEL LIBRO “BOCETO DEL ESPACIO INTERIOR”



El 11 de febrero se realizó en lanzamiento oficial del libro “Boceto del espacio interior” a cargo del autor Álvaro Larriva en el auditorio de la Universidad del Azuay.

Se contó con la presencia de Francisco Salgado, Rector de la Universidad del Azuay; Martha Cobos, Vicerrectora Académica; Jacinto Guillén, Vicerrector de Investigaciones; Genoveva Malo, Decana de la Facultad de Diseño, Arquitectura y Arte; Rafael Estrella, Subdecano de la Facultad y comentarista de la obra, y Toa Tripaldi, Directora del Departamento de Comunicación y Publicaciones

El lanzamiento inició con una breve descripción del libro, destacando la importancia de las prácticas del dibujo a mano alzada como una herramienta funcional para desarrollar las tareas de elaboración y construcción de ideas dentro del diseño interior.

El libro está dividido en tres capítulos, el primero de ellos se llama “El oficio del boceto a mano alzada”, el cual va desde la descripción del dibujo a mano alzada al boceto exploratorio y de reflexión.

En el segundo capítulo “El boceto en la descripción del proyecto” el autor nos muestra cómo trasladar las ideas a dibujos rápidos que pueden ser fácilmente entendidos y con un acercamiento a la técnica de precisión. Por último, en el tercer capítulo titulado “Ensayo de técnicas”, Larriva busca llegar a otro nivel de profundidad en los esquemas cromáticos y de igual manera en las técnicas básicas como el lápiz, esfero, rotulador y acuarela.

“Este es otro de los libros a través de los cuales el autor vivirá para siempre en la memoria de quienes puedan acudir a esas ideas, a esas propuestas para hacer estos bocetos de espacio interior y contribuir a la sociedad; la persistencia del ser humano es algo tan maravilloso porque trasciende nuestras

limitaciones de un tiempo y un espacio”, fueron las palabras del Rector. Por otro lado, Rafael Estrella se refirió al autor e indicó que “seguramente su destreza para el dibujo artístico como técnico le hicieron merecedor de tal llamado y desde hace más de 35 años ha impartido y enseñado estas destrezas a cientos de jóvenes”.

Finalmente, Álvaro Larriva, autor del libro, agradeció a las autoridades de la Universidad y de la Facultad, a sus alumnos y también a sus familiares por haberlo acompañado en todo el proceso de producción del libro. La presentación del libro es en formato digital y cuenta con 138 páginas y pueden descargarlo a través del siguiente link:

<http://publicaciones.uazuay.edu.ec/index.php/ceuzuay/catalog/book/148?fbclid=IwAR3bQS30OLXU4IzxxTMC3LJMPZLcRBGICFwFXOD-Ndj8ovy0ak3PnmaZMk3c>

María Clara Cáceres
Corresponsal UDA

“
LA PERSISTENCIA DEL SER HUMANO ES ALGO TAN
MARAVILLOSO PORQUE TRASCIENDE NUESTRAS
LIMITACIONES DE UN TIEMPO Y UN ESPACIO ”

FRANCISCO SALGADO

IVÁN SAQUICELA, NUEVO PRESIDENTE DE LA CORTE NACIONAL

El jurista Iván Patricio Saquicela, quien ha colaborado en dos maestrías de la Universidad del Azuay, ha sido designado Presidente de la Corte Nacional de Justicia de Ecuador, el máximo órgano de administración de justicia ordinaria del país.

El doctor Saquicela brindó el módulo de Argumentación Jurídica en las dos primeras versiones de la Maestría de Derecho Penal y de enero a abril de 2017 fue nombrado como Director de la tercera versión de esa Maestría.

También dictó el módulo Derecho Comunitario en la primera versión de la Maestría en Derecho Constitucional.

El nuevo presidente de la Corte Nacional estudió en el colegio Benigno Malo y ha recibido estudios de tercer y cuarto nivel en la Universidad de Cuenca, la Universidad Católica de Cuenca, la Universidad de Guayaquil y la Universidad de los Andes.

Entre sus títulos está la licenciatura en Ciencias Políticas y Sociales, es doctor en Jurisprudencia y Abogado de los Tribunales de Justicia de la República, especialista en Ciencias Penales y Criminológicas, especialista en Derecho Penal y Justicia Indígena, tiene un diplomado superior Derecho Procesal Penal y un máster en Ciencias Penales y Criminológicas. El doctorado lo ha realizado en la Universidad Católica Argentina.

Es autor de varios artículos en revistas jurídicas y opinión, y del libro "Análisis Crítico al Código de Procedimiento Penal".

Ha sido Coordinador Regional de Amnistía Internacional entre 1998 y 1999 y Secretario Nacional de Amnistía Internacional entre 1998 y 2000.

Se desempeñó como Concejal Alterno de Cuenca entre 2000 y 2002 y como Concejal de Cuenca entre 2003 y 2007.

En esos años también fue Presidente Ocasional del I. Concejo Cantonal de Cuenca, Vicepresidente del Consejo de Tránsito del Azuay, Vicepresidente de la Empresa Municipal de Terminal Terrestre, Vicepresidente de la Empresa Municipal de Rastro, Plaza y Ganado, y Vicepresidente de la empresa ETAPATELECOM.

Entre 2007 y 2015 se desempeñó como fiscal de la capital azuaya.



AGENDA DE EVENTOS

Puedes encontrar todos los eventos de esta semana accediendo al siguiente link:

<https://www.uazuay.edu.ec/eventos/>





LA UDA EMPRENDE CLASIFICADOS

Emprendimientos de los miembros de nuestra comunidad

ALIMENTOS

VICTORY GREEK YOGURT

Yogurt Griego suave, cremoso, alto en proteína, bajo en grasa, sin conservantes ni azúcar añadida. Karla Sánchez 0983004383. Instagram: victory_greek.ec, entrega a domicilio

MARISCOS TECNOLOGÍA IQF

Producto congelado con tecnología IQF, garantiza se conserve su sabor, textura y valor nutritivo. Sara Delgado Valdivieso. 0998623371. Calle Bolívar 7-06 y tres de Noviembre. Azogues.

SUPER*DEFENSAS

Omnipius, un producto de nutrición, para elaborar al máximo el sistema inmunológico. Santiago Pintado. 0968501097. spintado@uazuay.edu.ec

AGUACATES Y MANGOS

PCOMBO fruta fresca \$5: 8 mangos Edward + 8 aguacates Hass + 5 naranjas Washington. Catalina Serrano Cordero (Finca San Isidro). 0984365817. Rafael María Arízaga 12-22 y Tarqui.

DECORACIÓN

TEXCUVAE DECO

Cortinas, persianas y toldos para hogar y oficina. José Vera Reino. 0996097480. Bolivar 4-50 y Vargas Machuca.

LINE

Muebles modulares, para acabados de la construcción como closets, cocinas, etc. Davis Reyes. 0997116936. Tarqui y Muñoz Vernaza (Esquina)

VARIOS

NOVELA GRÁFICA

“BORGES: INSPECTOR DE AVES”

10\$ c/u Se vende a domicilio en Cuenca, este cómic publicado por Bajo.

ElVolcán Ediciones. Juan Fernando Bermeo Palacios - Editor. 0984730401 <https://instagram.com/bajoelvolcanediciones>